
责编 肖万里 韩双明 美编 俞丰俊 责校 徐骁

体育新闻体育新闻··专题专题 AA2323
2012年9月5日 星期三

欧洲标王
俄超制造

欧洲主流联赛转会市场关闭后，俄
罗斯联赛后发制人。圣彼得堡泽尼特以
5000万欧元的转会费，从波尔图签下胡
尔克，打乱了今年夏天的转会榜单。巴
西前锋也因此成为今夏欧洲转会市场的
标王。 专题撰文/新京报记者 范遥

赶在俄超联赛转会窗
口关闭前，圣彼得堡泽尼特
俱 乐 部 在 24 小 时 内 花 费
9000万欧元换回两名球员，
其中巴西国脚胡尔克的身
价高达5000万欧元，创造了
今夏欧洲市场的转会纪录。

26岁的胡尔克有“绿巨
人”美誉，他帮助波尔图三
夺联赛冠军，并且捧起了欧
联杯冠军，不久前还跟随巴

西国奥队参加了伦敦奥运
会，并拿到了一枚银牌。

上赛季欧冠冠军切尔
西曾被视为最有希望拿下
胡尔克的俱乐部，但波尔图
的狮子大张口吓退了阿布，
胡尔克恩师博阿斯执教的
热刺也因囊中羞涩而不得
不缩回了手。英西德意四
大联赛转会窗口关闭后，舆
论一致认为胡尔克将继续

为葡超豪门效力，但泽尼特
俱乐部却挥舞着 5000 万欧
元的支票杀出，这笔今夏最
昂贵交易也帮助俄罗斯人
在最后关头达成夙愿。

胡尔克的合同长达 5
年，他将身披 29 号战袍出
战俄超。就在胡尔克加盟
不久后，比利时国脚维特塞
尔也从本菲卡降临圣彼得
堡，他的身价达到4000万。

重磅 胡尔克加冕欧洲标王

一出手就是近亿的支
票，泽尼特的大手笔绝不比
曼城和切尔西逊色。

泽尼特是世界上最富
裕的俱乐部之一，它的背后
是世界上最大的天然气输
出 组 织 俄 罗 斯 天 然 气 公
司。其老板曾解释过泽尼
特和曼城的不同，“曼城只
是阿布扎比财团的一个项
目，而泽尼特是俄罗斯天然
气公司的下属部门。”

葡萄牙国脚布鲁诺·阿
尔维斯和意大利国脚克里
希托都是这支俄罗斯劲旅
的球员，它的主教练是意大
利名帅斯帕莱蒂。在刚刚结
束的欧冠小组赛抽签仪式
上，泽尼特和AC米兰、安德
莱赫特、马拉加同在一组，花
重金购入胡尔克和维特塞尔
后，这支猛将如云的俄罗斯
球队欧冠出线希望极大。

寡头的支持也让俄超

趋于疯狂，在今夏的转会市
场上连掀巨浪，除了挥舞钞
票的泽尼特外，埃托奥效力
的安郅俱乐部也从皇马吃
进了法国后腰迪亚拉，他们
甚至还想在转会截止前从
本菲卡购入总额高达 6000
万 欧 元 的 盖 坦 和 罗 德 里
戈。此外，前瓦伦西亚主帅
埃梅里执教的莫斯科斯巴
达队也挖来了巴西国奥主
力后腰罗慕洛。

疯狂 泽尼特不逊曼城车子

泽尼特的两笔交易也
引起了今夏欧洲转会榜单
的波动，胡尔克超过蒂亚
戈·席尔瓦成为标王，维特
塞尔也跻身前十，伊布则被
挤出十名开外。

胡尔克之前，蒂亚戈·
席尔瓦曾是标王，这笔被
AC米兰球迷视为“愚蠢”的
清洗举动给红黑军团换来
了高达4200万欧元的收益，
巴西人也成为足球史上转

会费第二高的后卫球员，仅
次于 2002 年以 4600 万欧元
天价加盟曼联的费迪南德。

切尔西以 4000 万欧元
赢得了比利时妖人阿扎尔
的芳心，后者在英超开局阶
段的大发神威也证明了这
份天价转会费所花不虚。
和阿扎尔身价相同的还有
圣保罗的小卢卡斯和毕尔
巴鄂的马丁内斯，两人分别
被圣日耳曼和拜仁抢走。

3200 万欧元的奥斯卡、
3070 万 欧 元 的 范 佩 西 和
3000 万欧元的莫德里奇也
都跻身前十。就在人们认
为即将尘埃落定之际，胡尔
克和维特塞尔的远赴俄超
之举使这张榜单发生了剧
烈震荡，伊布加盟巴黎，他
的 7 次转会费用总额高达
世界第 1 位，但如今身价仅
为 2100 万欧元的他在今夏
榜单中被挤出十名之外。

影响 伊布被挤出身价前十

今夏转会费前十 （单位：欧元）

胡尔克 泽尼特 5000万
席尔瓦 圣日耳曼 4200万
阿扎尔 切尔西 4000万
卢卡斯 圣日耳曼 4000万
马丁内斯 拜仁 4000万
维特塞尔 泽尼特 4000万
奥斯卡 切尔西 3200万
范佩西 曼联 3070万
莫德里奇 皇马 3000万
拉维奇 圣日耳曼 2600万

今夏烧钱榜前十 （单位：欧元）

圣日耳曼 法甲 1.47亿
切尔西 英超 1.03亿
泽尼特 俄超 0.95亿
拜仁 德甲 0.70亿
热刺 英超 0.65亿
曼联 英超 0.64亿
曼城 英超 0.64亿
尤文图斯 意甲 0.52亿
国际米兰 意甲 0.46亿
阿森纳 英超 0.43亿

波尔图球迷将胡尔克视为绿巨人。

从葡超到俄超，虽然胡尔克仍然未能进入超级豪门，但他的转会费却已达到超级巨星级别。 本版图片/Osports

新京报讯 （记者田颖）
昨日，北京国安在国安宾馆
召开媒体座谈会，罗宁、高
潮、张路、魏克兴等俱乐部
高层领导悉数出席，京城媒
体也把各种尖锐问题抛给
俱乐部。

罗宁以致歉作为开场
白：“前段时间我们成绩不
好，媒体提出一些问题，对
我们的触动很大。今年投
入更多，引进外援更好，其
他都是一样的，为什么没有
去年表现好？今年这个成
绩是不应该的。责任还是
在俱乐部，肯定是我们工作
中存在问题。”

在罗宁看来，球队这个
赛季的引援是失败的，“每
年都有一两个不太理想的
外援，但今年是大面积引援
失败。不仅是对比赛的影
响，对中方运动员的影响也
很大。为什么我们二次转
会的时候下这么大力气，也
是为了给中方运动员一个
交代。”此外帕切科一直想
引进速度快的边后卫，但罗
宁表示已经尽了最大努力，
但未能成功。

除此之外，罗宁还承认
对于帕切科缺乏监管：“在
续约谈判过程中，由于各方
面的压力，我们的监管权逐
一丧失。之前我们跟主教
练签约都有成绩要求，但跟
帕切科没有。我们第一年
有的权利，第二年没有，所
以造成了现在这种局面。”

至于帕切科下赛季能
否继续留在国安，罗宁没有
给出明确答复，不过他肯定
了老帕的能力：“帕切科的
技战术符合国安球队、球员
的风格，管理上也做得很
好，球员都很服他。”

【边路】

罗宁承认
没管好老帕

新京报讯 （记者田颖）
国安在梯队建设上花费了大
量人力物力，但效果并不好。

“现在我们首发的主力
队员里，有几个是国安自己
培养的？这是一个很严重的
问题，我们接下来也要致力
于内部挖潜和培养。”罗宁
说，如果一两个苗子没留住
并不意外，但国安现在面临
的情况是人才大面积流失：

“有多少人是我们培养的，然
后去了其他俱乐部，我们再
花重金给买回来的？一直从
梯队上来的有几个？”

罗宁表示，他一直希望
能够聘请一位高水平的青少
年总监，但始终未能落实，他
也承认，不能像巴萨那样，用
自己青训营打造出的球员来
组成俱乐部主力阵容，也是
国安不职业的表现之一。

最后罗宁希望，本赛季
暴露出来的问题，能够尽快
得到解决。如果得不到妥
善处理，也会影响下赛季国
安的成绩。

青训总监
始终不到位

重金打造的巴黎圣日耳曼新赛季表现并不好。


